

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 » » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 10 de Setiembre de 1891.

LA CLAVE.

Ya empieza a explicarse la causa de la benevolencia con que el Gobierno ha tratado á los demócratas.

¿Por qué unos hombres que subieron al Poder en virtud de un acto de la régia prerrogativa mimaban y contemplaban á elementos que no ocultan sus perturbadoras aspiraciones?

Parecía natural que los que tanto deben á la Corona se mostrasen desde un principio celosos defensores de la institucion monárquica, y nadie concebía la tolerancia con que se acogían por las autoridades propagandas punibles.

Lejos de robustecer las fuerzas monárquicas del país, se buscaba para los cargos municipales y provinciales á personas señaladamente hostiles al actual orden de cosas, entregándoles una influencia que á la corta ó á la larga habria de convertirse en arma para combatir á los mismos liberales dinásticos.

Y cuando los conservadores, justamente alarmados por la audacia que demostraban los demócratas, envalentonados con los halagos ministeriales, llamábamos la atencion del Gobierno, los periódicos adictos se reían de nuestra timidez y nos decían que nos asustaba el ejercicio de la libertad.

Pero han pasado las elecciones, y las cosas han cambiado de aspecto. Ya no son inofensivas ciertas manifestaciones, ya no son licitas las propagandas que antes lo eran, y ya no pueden dejarse impunes desahogos que tienen nombre más adecuado en el Código penal.

Recientemente se han reunido en Madrid unos cuantos caballeros cuya importancia democrática no es tanta que sus palabras y sus actos puedan ser origen de conflictos.

En los discursos pronunciados, si hemos de dar crédito al extracto que de ellos ha hecho un periódico democrático, se han vertido amenazas que no deben tolerarse, pero que indudablemente tienen menos gravedad que las que hemos leído cien veces en los órganos de la democracia y oído en los discursos de algunos de sus prohombres.

Allí se habló de una noche negra y se juró no comer pan á manteles hasta conseguir descabellados propósitos; pero no se dijo que este ó el otro personaje no podía condenar en absoluto los procedimientos de fuerza, porque eso sería faltar á los acuerdos de la reunion de Biarritz, ni se

aludió para nada á los puñales de los secretarios.

Y sin embargo, se instituye una causa criminal, y se ha cerrado el Casino porque parece que no están aprobados sus estatutos.

Un periódico ministerial aparenta gran sorpresa por lo que se hizo y se dijo en la reunion á que nos estampos refiriendo, y exclama: «Creíamos que aquellas frases no se podrian oír en muchos años en nuestro país,» cuando hace pocos dias las hemos oído más gordas.

¿Qué ha pasado para motivar este cambio de actitud? Pues han pasado las elecciones, y no necesitando ya el Gobierno de sus aliados, se acuerda de que tiene deberes que cumplir, y cae en la cuenta de que la ley no permite ataque que pasando por encima del Ministerio van á dar en un punto que todos tenemos el deber de respetar.

Más claro: la coalicion liberal-dinástica, que no respondía á ninguna necesidad, se encontró al subir al Poder aislada, frente á un partido poderoso, el partido conservador.

Su exiguo ejército, compuesto exclusivamente de los diputados y senadores de la antigua minoría, de cesantes y de los individuos de los comités locales, apenas si era suficiente para cubrir las plantillas de empleados.

No tenía de quien echar mano para constituir ayuntamientos y diputaciones hostiles á los conservadores, ni elementos en que apoyarse para la lucha electoral, é inspirándose en el odio y aconsejado por el temor que le infunde nuestro partido, único rival que puede disputarle lo que para los fusionistas está por encima de todo, el Poder, buscó alianzas á cambio de benevolencias.

Los republicanos, que gracias á la política de nuestros amigos se encontraban reducidos á la impotencia, y que nada podían perder en el cambio, cayeron en la red creyendo quizás sacar mayor partido del que en realidad han obtenido, y la alianza fué un hecho.

Merced á su apoyo han podido verificarse las coacciones que han dado por resultado el triunfo electoral del Gobierno, y hoy se trata de romper el instrumento.

Esta es la clave del enigma: para vencer á los conservadores no bastaban los medios que dá el Poder; era necesario además concitar contra nosotros á todos los partidos, y el Gobierno no vaciló en dar vida á los que estaban muertos, los demócratas, para matar á los que estaban demasiado vivos, los conservadores, reservándose volver á la nada á aquellos una vez utilizados.

La primera parte de su propósito no se

ha realizado, porque nuestro partido, que tiene altos fines que cumplir, no puede morir: ¿se realizará la segunda?

No es lo probable; que siempre el que siembra vientos recoge tempestades.

Mal y apasionadamente informaron á «El Graduador,» y con arta ligereza ha procedido éste al publicar, en su último número, el suelto referente al siniestro ocurrido en la cañería de las aguas de «El Sagrat.»

Cierto es que, el día anterior, 7, se observó que en los depósitos no vertía toda el agua que de ordinario discurre por la cañería, y sospechando que ésta pudiera hallarse obstruida en algun punto, el señor Alcalde, dió orden al señor Arquitecto Municipal, para que, sin pérdida de momento, recorriera el trayecto, enterándose de lo ocurrido, y que procediera á la práctica de las operaciones necesarias para la reparacion del daño, evitando así el conflicto que la falta del agua pudiera hacer sentir.

Ya antes el concesionario del viaje don Mariano Esteve Navarro y el propietario de las aguas D. Juan Alted, se habian constituido en el punto: á las cinco de la tarde llegaron á «El Sagrat» el Arquitecto señor Chapuli y el celador de fuentes D. José Pellicer, celoso por el cumplimiento de su deber, en union de los Sres. Alted y Esteve, con unos cuantos operarios que pudieron reunir, hicieron tres ó cuatro catas en el punto donde creían que podía estar el daño, y, afortunadamente, encontraron, á poco, la obstruccion, que consistía en un trozo de corcho, otro de madera, y dos ó tres pelotones de cal hidráulica, que se habia petrificado, y reunido todo, interrumpia el curso de las aguas. Quitado el obstáculo y reparadas convenientemente las catas que se habian abierto, las aguas volvieron á discurrir como el día antes y como de ordinario.

Todo lo demás es hijo de la maledicencia: esta empresa tiene, como todas, algunos enemigos, cuya conducta no envidiamos. El concesionario y propietario cumplirán los compromisos que tienen contraídos con el Excmo. Ayuntamiento, mal que pese á alguien, y el que quiera saber el agua que diariamente entra en los depósitos públicos para enterarse de la verdad, y convencerse de que es calumnioso cuanto en contrario se diga, puede hacerlo.

Si la obstruccion referida coincidió con la rotura del ramal de la cañería de Angles, efecto de un carro cargado que se atascó, esto en nada influye, ni nada tiene que ver con la cañería de «El Sagrat,» que hasta ahora ha dado los mejores resultados.

No podemos, ni debemos concluir, á fuer de imparciales, sin celebrar la conducta del señor Alcalde, del celador de fuentes Sr. Pellicer, del concesionario Sr. Esteve y del propietario Sr. Alted, que con tanta prontitud como acierto hicieron desaparecer el conflicto que pudiera haber sobrevenido.

Sin duda alguna, nuestro apreciable colega «Las Circunstancias» va agotando el caudal de sus esforzados argumentos en defensa de los justos cargos que por la prensa de oposicion se dirijen á los actos que vienen realizando los hombres que nos gobiernan.

Ello resulta evidente de la lectura del editorial de su último número, y de alguno que otro suelto en que tiene la peregrina ocurrencia de pretender demostrar pactos ó alianzas entre los que progresistas-demócratas y conservadores de Alicante, refiriendo á «La Union Democrática» la manifestacion refleja de las tendencias de nuestro partido, atribuyendo á este periódico un papel poco digno por las inspiraciones que recibe y los trabajos á que se presta.

No vamos á defender á «La Union Democrática» de tan gratuitas aseveraciones, porque se basta y sobra este diario para vindicar la ofensa recibida; pero bueno es hacer constar por sí «Las Circunstancias» lo ignora, que la actitud de la prensa, al censurar apasionados actos de la situacion, lejos de significar confabulaciones indignadas y amaños repugnantes, demuestran la justicia de los cargos que se formulan, y la independencia é imparcialidad en que se inspiran los periódicos que los consignan.

Por otra parte, y prescindiendo de que el partido conservador no busca refuerzos ajenos para combatir á sus adversarios, ni menos los necesitan los demócratas que representa «La Union», para exhibir los lunares que ofrece el Gobierno de la fusion y sus hombres, conviene hacer notar que si el juicio apasionado que forma «Las Circunstancias» de la conducta de «La Union», lo funda en el silencio que hemos guardado acerca de ciertos actos de la gestion pública local, objeto de justísimas censuras de parte del periódico democrático, obra con sobrada pasion el ministerial, por cuanto á su tiempo hicimos constar este silencio fundado en la situacion en que se encuentran ciertas cuestiones, que sometidas al fallo de la autoridad provincial, no hemos querido emitir opinion alguna hasta que este fuera conocido.

Huelgan por consiguiente todas las apreciaciones que se permite hacer «Las Circunstancias» acerca de la actitud de «La Union» en lo que se refiere á nosotros; y es recurso pueril é ineficaz en demasia, defenderse de cargos justos con la devolucion gratuita de los mismos.

Los excesos de agudeza que emplea «Las Circunstancias» no podrán desvirtuar en lo más mínimo el concepto general, apoyado en hechos irrecusables, de la existencia del íntimo lazo contraído entre la fusion y el posibilismo.

Todos los periódicos locales se ocupan de la llegada á nuestra ciudad del ilustrado cuanto virtuoso sacerdote D. Eliseo Soler Herrero, tributándole las más relevantes muestras de consideracion y respeto á que por su ciencia como por sus prendas personales es acreedor.

El Sr. Soler ha venido á ponerse al frente del Colegio de San José, por lo cual felicitamos á este importante establecimiento que cuenta con una nueva y poderosa garantia del éxito que han de obtener en la educacion como en la enseñanza los jóvenes que á su cuidado se confien, y hacemos estensiva nuestra felicitacion á los padres de familia que cuentan con un centro instructivo en el que pueden depositar confiadamente la suerte de sus hijos.

Agradecemos á «Las Circunstancias» la manifestacion que hace de no desear vernos entre las garras de la fiscalia, suplicándole en gracia de la sinceridad que en el colega reconocemos, no exagere la interpretacion de nuestros escritos, pues en este caso caería en el mismo vicio que nos atribuye.

El movimiento de poblacion ocurrido en los pueblos de más de 19.000 habitantes, ó sean Alicante, Alcoy, Orihuela y Elche,

durante la primera semana del mes actual, acusan los siguientes datos:

Alicante.	
Nacimientos	25
Defunciones	22
Aumento de censo. 3	
Alcoy.	
Nacimientos	26
Defunciones	17
Aumento de censo. 9	
Orihuela.	
Nacimientos	7
Defunciones	11
Disminucion de censo 4	
Elche.	
Nacimientos	11
Defunciones	9
Aumento de censo. 2	

Resulta, por consiguiente, un aumento de poblacion de catorce habitantes.

Hé aquí los dias señalados por el señor Gobernador civil de la provincia para la entrega en caja de los mozos comprendidos en el reemplazo del año actual:

1.º de Octubre, Monóvar.
3 idem Jijona y Villajoyosa.
4 idem Novelda.
5 idem Elche.
6 idem Callosa de Ensarriá.
7 idem Orihuela.
10 idem Villena y Pego.
11 idem Cocentaina.
12 idem Dolores.
13 idem Denia.
14 idem Alcoy.
17 idem Alicante.

Segun vemos en los periódicos de Madrid que, recibimos por el correo de ayer, se ha acordado que el señor Banquells, Gobernador de esta provincia, pase á ejercer el mismo cargo á la de Murcia, reemplazándole el Sr. Sarmiento que desempeñaba el de Castellon de la Plana, y para éste último al Sr. Gonzalez Rivera.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

San Juan 8 de Setiembre de 1881.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Muy señor mio y querido correligionario: Merced á las lluvias que nos regaló el cielo al comenzar el presente año, la cosecha de la cebada, hortalizas y almendra, ha sido abundante, viniendo á resarcir los quebrantos que sufrían los labradores por efecto de la pertinaz sequía que nos afligió en los tres últimos años.

No sucede así desgraciadamente en la cosecha de la uva y de la oliva, porque resentida esta huerta por falta de agua, aquella será escasísima defraudando las esperanzas de los terratenientes. Esto no impide para que los vecinos de San Juan y de los caseríos comarcanos, pasen las horas alegremente gozando de la frescura que brindan estos campos, cuyas elegantes quintas están habitadas por sus propietarios y por muchas personas notables de esa ciudad, y de pueblos lejanos, que vienen aquí á pasar la estacion canicular.

Entre estos sugetos, figuran la familia del Sr. D. Emilio Pascual del Pobil que habita la casa-palacio que posee titulada *Capucho*; la del Sr. D. Julian de Ugarte que ocupa la preciosa quinta de *El Reló* que ha adquirido; la del señor D. Rafael Pascual del Pobil que reside en su antigua casa de *Lloixa*, finca que, por los monumentos que contiene, trae á la memoria los recuerdos de la dominacion romana; la del señor D. Emilio Senante y Llaudes que habita el *Chalet de Santa Rosa*, en donde tan dulces horas pasamos en nuestra juventud; la de los señores Vasallo; la de D. Francisco Carbonell, que reside en el huerto titulado *La Caseta*; la del Muy Ilre. Sr. Marqués de Benalúa que ocupa el magnífico palacio á que dá nombre este título; la de D. Vicente Perez domiciliada en su casa-huerto *La Teresa*; la del Sr. D. Eleuterio Maisonnave que habita en su quinta de *Marco*; la de D. Mariano A. Mingot que está en su grandiosa casa de *Tanger*; la de D. Juan Mai-

sonnave que reside en la preciosa quinta de *Gorman*; la del Sr. D. Pedro Garcia que habita en su *Casa de Espinós*; la de Sr. Baron de Finestrat, en su elegante hacienda del *Pi*; la del señor D. Luis Pascual del Pobil, en la suya de *Llopera*; y otras y otras muchas familias que fuera prolijo enumerar.

Además de estas distinguidas personas, se encuentran en este pueblo el Sr. D. Teodoro Gozaives, canónigo de la santa iglesia Catedral de Plasencia y nuestro amigo y paisano D. José Baeza y Blanch, canónigo de esa Colegiata, esperándose á otras respetables personas como el Sr. D. Antonio Campos y Domenech, propietario de los poeticos jardines de *Mansaneta* y al Sr. D. José Fernandez Santisteban, dueño de la magnífica heredad conocida con el nombre de *Cotella* y en la que en tiempos pasados se adquirieron objetos arqueológicos como idolillos de bronce y barro, lápidas mortuorias, monedas y otras antiguallas de las dominaciones romana, goda y árabe.

Animada la huerta con la presencia de tan apreciables familias, sus moradores viven entregados á toda suerte de regocijos, por lo que las veladas que aquí pasamos son muy agradables, amenizándolas las serenatas con que obsequian los novios á sus prometidas, los fuegos artificiales que se queman aquí y allá y los bailes que se efectúan en esta ó en aquella masía, figurando entre ellos el de *Torrent* que se bailó anoche en la hacienda de Soler, al son de bandurrias y guitarras y representándose los tipos con mucha naturalidad.

La algazara que producen estos regocijos, se vio turbada hace dos noches, por la sensible é inesperada muerte de D. Juan Bautista Gozalvez Piqueres. Este señor, que gozaba de generales simpatías, bajó al sepulcro llorado por sus numerosos amigos, siendo su entierro una verdadera manifestacion de sentimiento, pues á él concurrió el Clero parroquial con cruz alzada y un inmenso gentío compuesto de todas las clases sociales.

Entre las imágenes que son objeto de la veneracion de los vecinos de este pueblo, figura la del Santísimo Cristo de la Paz, á quien se tributan anualmente solemnes cultos, que atraen á esta Universidad á una gran parte de los habitantes de Alicante, y de los pueblos de San Vicente, Villafranqueza y Muchamiel.

Las fiestas, pues, que en honor de aquella Santa Efigie tendrán efecto dentro de unos dias, serán dignas del alto objeto á que se dedican y de la piedad de este vecindario, que sabe conservar incólume el sagrado depósito de sus tradiciones histórico-religiosas.

A la media noche del dia 12 de los corrientes se efectuará la alborada del Santo Cristo, echándose á vuelo las campanas de este templo parroquial, disparándose fuegos artificiales, elevándose globos aereostáticos, y recorriendo las calles la banda militar de San Vicente.

Estas demostraciones se repetirán al amanecer, y á las doce de la mañana de los tres siguientes dias, en los que habrá funciones de iglesia, que serán acompañadas por la capilla de música de esa Colegiata, estando á cargo de reputados oradores sagrados los sermones que se predicarán en las misas solemnes.

La procesion del Santísimo Cristo que saldrá de la iglesia de San Juan en la tarde del dia 14, promete ser tan brillante como concurrida, asistiendo á ella además del Clero parroquial el Ilustre yuntamiento presidido por el señor Alcalde D. Antonio Carbonell, quien con el señor Cura de esta feligresía hace cuanto está de su parte para que nada deje de desear aquel acto, que por la devota y numerosa asistencia de los fieles que concurren al mismo, hace honor á los sentimientos religiosos de este pueblo que tanto se interesa por honrar á la imagen de Jesús Crucificado consuelo y esperanza de estos moradores en dias de grandes tribulaciones.

Los festejos de que hablo á V., no se limitarán á las solemnidades que dejo apuntadas. En las noches de los dias 14, 15 y 16 se dispararán castillos de fuegos artificiales cuya ejecucion se ha confiado á *Vicente*, conocido pirótecnico de ésta.

Además de aquella diversion habrá veladas musicales y danzas al estilo del país en las que que las interesantes hijas de San Juan que tomarán parte en ellas, lucirán espléndidos trajes de la Edad Media, de labradoras y de aldeanas.

Prometo á V., Sr. Director hacer una minuciosa reseña de las fiestas á que me refiero, tanto porque en ello hé de complacer el deseo de una gran parte de sus amables lectores, cuanto porque creo que es un deber de la prensa estimular á los pueblos á que perseveren en celebrar esos populares regocijos que traen á nuestra memoria el recuerdo de tiempos más felices y proporcionan dias de esparcimiento al hombre que durante un año arrastra una vida de afanes y trabajos.

Saluda á V. su afectísimo y S. S.,

El Corresponsal.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Hoy no podemos hablar de la denuncia del día, porque las que llegan á nuestra noticia vienen enredadas como las cerezas.

Véase la clase.

La *Semana*, de D. Benito, ha sido secuestrada.

La *Solucion*, de Cartagena, denunciada.

El *Porvenir*, de Santiago, recogido.

El *Isleño*, de Palma de Mallorca, apercibido por el gobierno civil de la provincia.

El *Correo*, de Palma, denunciado.

El *Albacetense*, de Palma de Mallorca, denunciado.

Y el *Comercio*, de Palma de Mallorca denunciado.

Conque viva la libertad de imprenta!

Nombramientos, y más nombramientos: esta es la política del Gobierno fusionista, amén de un aluvion de proyectos que parecen fantasmas, siquiera por lo que se alejan cuanto más de cerca se les sigue.

Cuando salieron para Comillas el Presidente del Consejo y el Ministro de la Guerra, los periódicos ministeriales de la Corte, hablaron pomposamente de acuerdos importantes, adoptados por el Ministerio, que el señor Sagasta se apresuraba á poner en conocimiento de S. M., y del proyecto relativo á la organizacion del ejército, que el Sr. Martinez Campos tenía *in mente*.

Ahora resulta que el viaje de los dos polos más opuestos del Gabinete, el polo *fusilable* y el polo *fusilador* de Diciembre de 1874, ha dado por producto una carpeta de nombramientos, y nada más.

La misma *Correspondencia* dice:

«Solo se ha tratado algo de la organizacion del ejército.»

Eso es lo conveniente para la prosperidad del país: ir de prisa, muy de prisa, en la eterna cuestion de personas, y despacio, muy despacio en los asuntos que realmente le interesan.

De Febrero á Setiembre van ocho meses de estudio, y ahora empieza el estudio á diluirse en proyectos: cuándo estos proyectos, si es que que efectivamente existen, serán realidad?

SECCION OFICIAL.

El *Boletín oficial* de anteayer contiene:

El parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina doña María Cristina (que Dios guarde) continúan en Comillas sin novedad en su importante salud. De igual beneficio disfrutan S. A. R. la Srma. Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia.

Circular del Gobierno de provincia á las Juntas municipales de los pueblos para que remitan las copias de los presupuestos de tipos medios y cuentas de productos y gastos para la rectificacion de amillaramientos.

Continuacion de las listas numeradas de los electores que han tomado parte en la votacion para Diputados á Cortes el 21 de anterior en el distrito de Alicante, secciones décima, undécima y décima segunda.

Noticia del movimiento de poblacion ocurrido en los pueblos de esta provincia de más de 20 000 habitantes en la primera semana de Setiembre actual.

Circular de la Comision permanente de Pósitos, interesando las cuentas correspondientes al ejercicio de 1880-81.

Otra del Gobierno militar recordando la de 18 de Agosto respecto á la revista de los individuos que en aquella se espresa.

Anuncio del Alcalde de San Miguel de Salinas con el resultado del sorteo de vocales asociados.

Otro del de Pedreguer id. id.

Otro del de Benasau id. id.

Estracto de las sesiones y acuerdos tomados por el M. I Ayuntamiento de Elche durante el mes de Julio último.

El *Boletín oficial* de ayer contiene:

El parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina doña María Cristina (que Dios guarde) continúan en Comillas sin novedad en su importante salud. De igual beneficio disfrutan S. A. R. la Srma. Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia.

Circular del Gobierno de la provincia respecto al modo y forma en que debe llevarse el ingreso en Caja de los mozos responsables al reemplazo del año actual.

Modelo de la media filiacion que ha de estenderseles á cada uno de los reemplazos.

Demostracion del reparto entre los pueblos de la provincia de los 1177 hombres señalados de cupo á la misma.

Circular de la Comision provincial de Fomento con nota de los pueblos que no han remitido contestacion al interrogatorio sobre crédito agrícola y á que deben dar cumplimiento durante el presente mes.

Demostracion del sorteo de cuatro décimas celebrado entre los pueblos que tienen igual fraccion decimal sobrante.

Resultado de los 52 que se han practicado de las 610 décimas sobrantes en el repartimiento del contingente de 1177 hombres que han correspondido á esta provincia para el ejército activo.

Anuncio de la intendencia militar de Valencia, con los precios límites que ha de regir en la subasta para el suministro de subsistencias en la plaza de Murcia.

Un edicto del fiscal de causas de esta Comandancia de Marina para que los pasajeros del vapor *Besós* que se consideren perjudicados por causa del incendio del mismo, se presenten á exponer sus reclamaciones en la Capitanía del Puerto.

Anunciando la vacante del estanco de Monóvar por fallecimiento del estanquero Matías Corbí.

GACETILLAS.

Movimiento de poblacion.—En el día de anteayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, cuatro defunciones y dos nacimientos.

Fiestas del Socorro.—No salieron fallidas nuestras esperanzas.

Confiábamos en que la tradicional fiesta que los vecinos del Arrabal-Roig tributan á su patrona quedaría con todo lujo y brillantez, especialmente en su parte religiosa, y con efecto, á la solemne misa con sermón que se celebró el jueves, asistieron muchísimas familias distinguidas del centro de la poblacion y un inmenso gentío compuesto de todas las clases sociales.

El panegrico que estuvo á cargo del señor Canónigo D. Joaquin García, fué digno del renombre de que goza tan reputado orador sagrado.

Por la tarde tuvo efecto la procesion que oportunamente anunciamos, á la que asistió, además del Clero de Santa María, el señor Abad de la Colegiata y el Dean de la Catedral de Orihuela.

Imposible nos es precisar el número de luces que precedían á la imagen, pero creemos no equivocarnos al apuntar aproximadamente de ciento á ciento cincuenta que eran llevadas por personas de ambos sexos, siguiendo inmediatamente detrás las autoridades y mayordomos que presidían el acto que cerraba la banda militar de los establecimientos de Beneficencia.

La afluencia de gente fué tal, que llegada la procesion á la puerta del Arrabal Roig y regresar á la ermita, era absolutamente imposible permanecer sobre las aceras de aquel trozo de calle, contribuyendo en gran parte á interrumpir el paso, la multitud que, despues de haber visto á la imagen á su vuelta por el extremo opuesto de la calle del Socorro, siguió acompañándola hasta unirse á la que la esperaba en el tramo de que hemos hecho mérito.

Por la noche, á las nueve, colocada la banda aludida ante la puerta del templo, dió principio á la velada musical, cuyo programa tambien anunciamos oportunamente cuyos números fueron perfectamente interpretados por el entendido personal de que aquella se compone, habiendo merecido justísimos aplausos entre otras piezas el poutpurri de aires provincianos del inolgrado D. Luis Morin, y sobre el cual ya emitimos juicio el año anterior en que fué estrenado en las mismas fiestas del Socorro.

Anoche se ejecutó por la misma banda el siguiente programa:

- 1.º Ecos de la gran Retreta Militar.—Paso-dobl.—Pintado.
- 2.º La Macarena.—Flores.
- 3.º Cuarteto de Rigoletto.—Verdi.
- 4.º Poutpurri de cantos provinciales.—Marin.
- 5.º Polka mazurca.—Arbós.
- 6.º La Granadina.—Polka.—Lopez.

Y como en la anterior, el Poutpurri fué de nuevo aplaudido así como el Cuarteto de Rigoletto.

El vistoso y magnífico castillo de fuegos artificiales, fué digno de la fama que tiene adquirida su constructor Sr. Morote Sogorb, de Villafraqueza, llamando notablemente la atencion la pieza final por la graciosa combinacion de luces y pólvora de chispa.

Esta noche se verificará la última velada musical, y el castillo de fuegos, final de las fiestas y de que nos ocuparemos mañana.

El *Eco de la Produccion*.—Hemos recibido el número 35 del año segundo de esta interesante revista de intereses económicos y conocimientos

útiles, órgano del Instituto de Fomento del trabajo nacional, que con interés siempre creciente, viene publicándose en Barcelona, y cuyo sumario es el siguiente:

Seccion doctrinal.—Apuntes históricos sobre la industria española. Industria linera y cañamera, por D. Francisco J. Orellana.—Seccion legislativa.—Arancel de Puerto Rico.—Ecos nacionales y extranjeros, por Teodorico.—Miscelánea.—Las profesiones de los emigrantes á los Estados Unidos.—Alumbrado de las grandes estaciones de los ferrocarriles por medio de la luz eléctrica.—Asociacion de escursiones Catalana.—Certámen de 1881.

El *Eco de la Produccion* forma un elegante cuaderno de 32 páginas impreso en excelente papel siendo su precio de suscripcion en toda España 3 pesetas trimestre, y se suscribe en Barcelona, Pino, 5, principal.

Lo recomendamos á nuestros lectores.

Venta.—Se venden los antiguos baños denominados *Las Delicias*, situados en la playa del Postiguet.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Bazar de Maylin.—Hemos tenido ocasion de examinar un variado y elegante surtido de aparatos de petróleo para cocinar con brevedad y á poco coste, siendo sus precios reducidos para que puedan adquirirllos hasta las personas menos acomodadas.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

Enfermedades de los ojos.—D. Juan Cervera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 34. Horas de consulta, de diez á una de la tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Nicolás de Tolentino, ermitaño.

SANTO DE MAÑANA.—El dulce nombre de María y Santos Proto y Jacinto hermanos, mártires.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las 8 y media, misa mayor.

SECCION LOCAL.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE ALICANTE.

Conforme á lo prevenido en las disposiciones vigentes, la matricula ordinaria para los alumnos de segunda enseñanza estará abierta en este establecimiento desde el día 1.º al 30 inclusive del próximo Setiembre: la extraordinaria todo el mes de Octubre.

Los exámenes extraordinarios, los de ingreso, los grados de Bachiller y títulos periciales, se verificará del 15 al 30 del próximo Setiembre.

Alicante 25 de Agosto de 1881.—El Director, Manuel Senante.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 9 de Setiembre de 1881.

Barómetro	761,71
Termómetro	35,2
Viento	N. O. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Agitado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	37,8
Id. mínima durante la noche	20,2
Irradiacion nocturna	» »
Evaporacion en milímetros	3,21

SECCION DE RECLAMOS.

AVISO.

En el establecimiento tipográfico de D. Antonio Reus, Jorge Juan, 11 y 13, se halla de venta, á 16 reales ejemplar, el *Diccionario Postal de la Provincia de Alicante*, publicado recientemente por el Administrador principal de correos de la provincia D. José Bermudez de la Corte.

De la importancia de este diccionario se ha ocupado ventajosamente la prensa de la localidad, por lo que la recomendamos eficazmente al público.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez,)

A L I C A N T E .

Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D. Luis Mas y Font.

Curacion radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparacion que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desaparece la inapetencia recordando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y más años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, más maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Únicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.



**LEGÍTIMAS
MÁQUINAS AMERICANAS**

PARA COSER,

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878,
Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.
REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, ALICANTE.

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

JORGE JUAN, 11 Y 13.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla. Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutaperecha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.
Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigrera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DEL

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, ALICANTE.

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases, biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, cánulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc., sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodon, hilo y seda, hilas formes é informes, cuenta-gotas, pezoneras, saca-leches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinceles para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para haños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Cura anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.
La triple esencia de Zarparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRE IO DEL FRASCO, 4 PESETA.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico se timbran papel y sobres y se hacen tarjetas de visita, á precios sumamente económicos.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, facil y económica, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo escelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (u edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del líquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El líquido colado, caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el líquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.